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1. СМИ о Таймыре 
 
Губернатор Красноярского края Михаил Котюков наградил педагогов Таймыра 

Педагоги Таймыра получили из рук главы региона Государственные премии 
Красноярского края. Напомним, 2023 год объявлен Президентом страны Владимиром 
Путиным Годом педагога и наставника. 

Михаил Котюков поблагодарил педагогов учреждений края и отметил: «Важно, что 
чествуются педагоги из разных уголков большого края. В крупных городах и маленьких 
деревнях работают талантливые учителя и преподаватели, воспитанники которых 
добиваются серьезных результатов в учебной, научной и творческой деятельности». 

За подготовку победителей заключительных этапов олимпиад и иных интеллектуальных 
и творческих конкурсов, физкультурных и спортивных мероприятий Государственных премий 
и памятных знаков Красноярского края по итогам 2022-2023 учебного года удостоены 
педагоги дополнительного образования Детско-юношеского центра туризма и творчества 
«Юниор» Анастасия Пальчина и Елена Макарова. 

Отметим, почетные награды присудили 51 представителю сферы образования – 
учителям школ и лицеев, кадетских корпусов и Мариинских гимназий, педагогам центров 
дополнительного образования. Воспитанники этих преподавателей достойно представляют 
Красноярский край на федеральном уровне. 

«Таймыр» 
 

Названы имена победителей районного конкурса «Таймырская мастерская» 
В заполярной столице подвели итоги V районного фестиваля «Таймырская мастерская» 

(далее – фестиваль), в котором приняли участие 50 северян. На суд жюри были 
представлены более 100 работ. 

Фестиваль проводился по четырем номинациям: художественная работа из кости, 
художественная работа из бисера, художественная работа из кожи и меха, традиционная 
кукла, игрушка и аксессуары. 

По итогам фестиваля в номинации «Художественная работа из кости» победу одержал 
Максим Фальков (с.п. Хатанга), второе место досталось Андрею Поротову (г. Дудинка), на 
третьем месте оказался Михаил Портнягин (с.п. Хатанга). 

Лучшую работу в номинации «Художественная работа из бисера» представила Людмила 
Абдыкалыкова (г. Дудинка), серебряным призером стала Нина Бетту (г. Дудинка), бронза – у 
Олеси Ефимовой (с.п. Караул). 

Победитель в номинации «Художественная работа из кожи и меха» - Любовь Молчанова 
(с.п. Хатанга), второе место заняла Светлана Попова из Дудинки, третье - Юлия Башкова из 
сельского поселения Караул. 

В номинации «Традиционная кукла, игрушка и аксессуары» победа досталась Марине 
Прошкиной (п. Хантайское Озеро), на втором месте оказалась жительница г. Дудинки Галина 
Смирнова, на третьем - Мария Спиридонова из сельского поселения Хатанга. 

Участники конкурса были награждены дипломами, победители – дипломами и ценными 
подарками… 

Украшением мероприятия стало творческое выступление солистки Городского Центра 
народного творчества Анастасии Федосеевой. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Житель Дудинки за ночь совершил два преступления и тут же попался полиции 

В Красноярском крае сотрудники полиции сумели задержать «по горячим следам» 
виновника сразу двух преступлений. 

В прошлые выходные со стоянки автошколы в Дудинке пропала «Лада Гранта». С 
заявлением об этом в полицию обратился один из сотрудников. Найти злоумышленника 
удалось в тот же день. Им оказался 29-летний местный житель. 
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Оказалось, что мужчина замерз и решил отогреться в автомобиле автошколы. 
Проникнув на стоянку, он обнаружил, что в замке зажигания одной из машин находился ключ. 
Отогревшись, злоумышленник решил доехать на машине до дома, но не справился с 
управлением и перевернул автомобиль. 

О ДТП он никому не сообщил, но добраться до дома без приключений не получилось. На 
крыльце дома его ударил дверью незнакомый мужчина, который слишком резко открыл 
дверь. 

 «Между мужчинами завязалась драка, в результате которой злоумышленник снял с руки 
оппонента часы, стоимостью 33 тысячи рублей, якобы в качестве компенсации за удар 
дверью и порванную куртку. Полицейские установили, что к грабежу причастен „утренний 
угонщик“. Часы изъяты и в ближайшее время вернутся владельцу», — рассказали в пресс-
службе. 

В отношении мужчины возбудили два уголовных дела по ч.1 ст. 166 УК РФ 
«Неправомерное завладение транспортным средство» и ч. 2 ст. 161 УК РФ «Грабёж». 

«Кроме того, сотрудниками ГИБДД составлены 2 административных протокола по ч. 2 ст. 
12.7 КоАП РФ „Управление транспортным средством водителем, лишенным права 
управления транспортными средствами“ и ч. 2 ст.12.27 КоАП РФ „Оставление водителем в 
нарушение правил дорожного движения места дорожно-транспортного происшествия, 
участником которого он являлся“», — пояснили в пресс-службе. 

newslab 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Глава Минвостокразвития Алексей Чекунков прибыл с рабочей поездкой в Норильск 

Министр ознакомился с процессом комплексного опробования производственных 
объектов «Серной программы» Надеждинского металлургического завода компании 
«Норникель», осмотрел современный комплекс для оперативных служб, включающий 
пожарное депо и гаражный комплекс газоспасательной службы. 

Также Алексею Чекункову продемонстрировали работу операционного центра, 
обеспечивающего круглосуточное управление производственной деятельностью и логистикой 
Заполярного филиала компании, а также осуществляющего мониторинг состояния 
вечномерзлых грунтов под зданиями и сооружениями. 

Сегодня Алексей Чекунков посетит ряд объектов городской инфраструктуры и 
жилищного строительства, заслушает доклады о реализации комплексного плана социально-
экономического развития и четырехстороннего соглашения, заключенного между 
Минвостокразвития, Красноярским краем, Норильском и «Норникелем». Главная цель этой 
масштабной программы – повышение качества жизни норильчан. Также глава 
Минвостокразвития России встретится с предпринимателями Норильска. 

За время визита в Норильск министр проверит работу городского транспорта. Вместе с 
Николаем Уткиным он вручит ключи приглашенным специалистам ЗФ, а также посетит 
Агентство развития Норильска и проведет благотворительную «Елку желаний». 

«Таймырский телеграф» 
 
"Норникель" выплатит дивиденды за 9 месяцев и раздробит акции 1:100 

Акционеры ГМК "Норильский никель" в ходе внеочередного собрания (ВОСА) утвердили 
дивиденды по результатам девяти месяцев 2023 года по 915,33 рубля на акцию, сообщает 
компания. 

"Установить в качестве даты, на которую определяются лица, имеющие право на 
получение дивидендов, 26 декабря 2023 года", — говорится в сообщении. Таким образом, 
общий размер дивидендов ГМК за указанный период составит 139,9 млрд рублей (около 1,5 
млрд долларов по текущему курсу). 

В течение 2022 года и по его итогам "Норникель" дивиденды не выплачивал, ссылаясь 
на геополитические риски, которые отрицательно повлияли на финансовые результаты, 
создали проблемы для операционной и сбытовой деятельности. Говорилось и об увеличении 
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долговой нагрузки компании. Дивиденды за девять месяцев 2021 года составили 1523,17 
рубля на акцию (почти 232,84 млрд рублей в целом), а финальные по году — 1166,22 рубля (в 
общей сумме 178,27 млрд рублей). 

Кроме этого, акционеры "Норникелч" приняли решение о дроблении обыкновенных акций 
компании с коэффициентом 100. 

"Количество акций, в отношении которых осуществляется дробление и их номинальная 
стоимость: 152 863 397 шт номинальной стоимостью один рубль каждая. Количество акций 
той же категории (типа), в которые конвертируется одна акция (коэффициент дробления): 
100", — сообщает ГМК. 

Крупнейшие совладельцы, по данным ГМК, на 30 июня текущего года — ХК "Интеррос" 
(37% акций) и компания "Эн+ груп" (26,39%). Уставный капитал состоит из 152,86 млн 
обыкновенных акций номиналом 1 рубль каждая. Цена одной акции на Мосбирже сегодня 
составляет около 16,6 тысячи рублей. 

Ранее компанией отмечалось, что решение о дроблении обыкновенных акций 
проводится в целях роста их привлекательности для российских инвесторов и повышения их 
ликвидности на Московской бирже, снижению волатильности. Сплит займет несколько 
месяцев и, как ожидается, завершится во втором квартале 2024 года. 

Дробление акций будет проведено автоматически, акционерам никаких дополнительных 
действий предпринимать не понадобится. Акции, оставшиеся на счете депо депозитарных 
программ, будут также раздроблены, отмечала ГМК. 

РИА Новости/Прайм 
 

Малая атомная АЭС в Норильске заработает после 2032 года 
"Норильский никель" планирует завершить технико-экономическое обоснование 

строительства малой атомной электростанции в Норильске в 2025 году, сама же станция 
начнет работать не ранее, чем в 2032 году. 

"Юридически обязывающие документы с параметрами проекта, расположением станции 
и так далее должны быть готовы в 2025 году. Что касается ввода в эксплуатацию, мы говорим 
про горизонт 2032-2035 годов, потому что срок согласований таких проектов – около пяти 
лет", – сказал "Интерфаксу" вице-президент "Норникеля" по энергетике Евгений Федоров. 

Он также рассказал о параметрах станции. По его словам, ее мощность составит 329 
МВт, она будет состоять из 4 блоков по 80 МВт на базе водо-водяной реакторной установки 
РИТМ-400. Срок службы – 60 лет. 

Малую АЭС построит Росатом. "Норильский Никель" будет приобретать энергию по 
долгосрочному контракту. 

ИнфоТЭК сообщал, что за горизонтом 2030 года промышленному району Норильска 
понадобится больше электроэнергии. 

ИнфоТЭК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Инвестиции в Красноярский край в 2023 году составят рекордные 900 млрд рублей 
Объем инвестиций в экономику Красноярского края за последние пять лет вырос более 

чем на 80%, по итогам 2023 года размер инвестиций превысит 900 млрд рублей и станет 
рекордным для региона. Об этом в своем выступлении на XIII Международном форуме 
"Арктика: настоящее и будущее" рассказала заместитель министра экономики и 
регионального развития края Олеся Ардасова. 

"За последние пять лет прирост инвестиций в экономику составил порядка 80% в 
действующих ценах, и по итогам 2022 года достиг 750 млрд рублей, это 8 место в стране. 
Сегодня мы также наблюдаем существенный прирост объемов инвестиций в размере 13% в 
сопоставимых ценах, что дает нам все основания полагать, что в 2023 году объем инвестиций 
перевалит за отметку 900 млрд рублей", - отметила Ардасова. 

По ее словам, почти 90% инвестиционного портфеля Красноярского края приходится 
именно на арктическую зону региона. Достичь высоких показателей инвестиционной 
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привлекательности помогли региональные меры поддержки - практически все доступные 
по федеральному законодательству инструменты реализованы в Красноярском крае. При 
этом расширять круг налоговых преференций пока не планируют, так как он уже находится на 
высоком уровне. 

Отмечается, что один из важнейших инструментов - это Реестр резидентов арктической 
зоны края, который сейчас насчитывает 31 компанию в сферах горнорудной 
промышленности, туризма и услуг. В стадии подготовки документов находятся еще 42 
резидента с инвестициями на 4 млрд рублей, которые должны дать порядка 2,5 тыс. рабочих 
мест. 

Среди наиболее крупных текущих инвестиционных проектов Ардасова назвала освоение 
Сырадасайского угольного месторождения компанией "Северная звезда", проекты 
"Норникеля" в регионе, освоение северо-западной части Таймырского угольного бассейна 
компанией "Востокуголь Диксон" и строительство первой очереди горно-обогатительного 
комбината на базе Черногорского месторождения медно-никелевых руд мощностью 7 млн 
тонн в год. 

"В крае в настоящее время реализованы значимые меры по повышению инвестиционной 
привлекательности региона, запущен новый инвестиционный цикл. Имеющиеся в крае 
компетенции и ресурсы, активная работа региона позволят нам не только сохранить текущий 
высокий уровень инвестиционной активности, но и нарастить его, несмотря на текущие 
ограничения", - подчеркнула Ардасова. 

Помимо прямых инвестиций в развитие коммерческих проектов, работающие в 
Красноярском крае предприятия активно вкладывают средства в социальную инфраструктуру 
региона, прежде всего в арктической зоне. Как отметил в своем выступлении на той же сессии 
директор департамента федеральных и региональных программ ПАО "ГМК Норильский 
никель" Алексей Пинчук, порядка 200 млрд рублей компания потратит на "Серную программу" 
по очищению Норильска. 

Норильск, по данным Росприроднадзора, остается лидером среди городов-
загрязнителей атмосферы в России. "Серная программа", по словам Пинчука, должна 
радикально изменить экологическую обстановку. В рамках государственно-частного 
партнерства "Норникель" также инвестирует в реконструкцию и модернизацию аэропорта 
Норильска, в развитие жилищной инфраструктуры, а также проведение оптоволоконных 
сетей в регионе. 

"Последняя тенденция в Норильске - у нас очень высокий рост рождаемости по 
сравнению с другими городами не только Арктики, но и в целом России. <...> Город 
становится именно комфортным для проживания, люди исходят из того, что не только они 
здесь живут, но и их дети. Большие усилия вкладываются в развитие Заполярного 
госуниверситета, мы хотим, чтобы там учились не только жители Норильска, но также и 
студенты из других регионов России", - отметил Пинчук. 

ТАСС 
 

Краевой бюджет на 2024-2026 годы принят единогласно 
Главный финансовый документ края на ближайшие три года прошел второе и 

окончательное чтение. На сессии Законодательного Собрания утверждено постатейное 
распределение расходов с учетом поступивших поправок. 

Напомним, при рассмотрении бюджета в первом чтении была подготовлена поправка, 
которая изменила его параметры. Со стороны Федерации увеличена поддержка, главным 
образом на выплаты отдельным категориям граждан и реализацию инфраструктурных 
проектов. Край добавил еще 5 млрд рублей собственных средств на 2024 год. Их 
распределили ко второму чтению с учетом поручений Губернатора и предложений депутатов. 

Утвержденные параметры краевого бюджета на 2024 год: доходы – 379,2 млрд рублей, 
расходы – 437,2 млрд рублей. Источниками финансирования планового дефицита являются 
остатки средств на начало года и инфраструктурный бюджетный кредит. 
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Бюджет сохранил социальную направленность. В приоритете – 
здравоохранение, образование, поддержка населения, включая участников СВО и членов их 
семей. А также строительство, ремонты и укрепление материально-технической базы 
учреждений социальной сферы. 

В крае обеспечены финансированием все действующие льготы. На социальную 
поддержку граждан в 2024 году предусмотрено более 15% всех расходов бюджета, в том 
числе семьям с детьми – свыше 15 млрд рублей, на льготные лекарства – более 5 млрд 
рублей. 

С 1 января 2024 года запланировано повышение оплаты труда всем работникам 
бюджетной сферы края – это более 240 тысяч человек. Прирост заработной платы будет 
обеспечен путем предоставления по основному месту работы ежемесячной выплаты в 
размере 3 тысяч рублей с начислением на нее районного коэффициента и «северной» 
надбавки. Повышение составит от 4 800 рублей – по центральным и южным территориям 
края до 7 800 рублей – по северным. В бюджете следующего года для этого предусмотрено 
более 20 млрд рублей. 

Запланированы ресурсы на обеспечение жильем граждан. Например, ко второму чтению 
бюджета объем средств на жилищные сертификаты для детей-сирот увеличен до 1 млрд 
рублей в 2024 году. Почти столько же направят на переселение из аварийного жилья. Кроме 
того, при подготовке бюджета ко второму чтению край добавил на следующий год более 370 
млн рублей для строительства (реконструкции) жилых домов в рамках Комплексного плана 
развития г. Норильска, а федеральное финансирование увеличилось до 1,4 млрд рублей. 

Внушительная программа развития запланирована в сфере образования. Здесь порядка 
40 объектов, в том числе свыше 25 школ. Например, в 2024 году ожидается открытие школ в 
Красноярске (в микрорайонах Солнечный и Метростроителей), а также в Сосновоборске, 
Большемуртинском районе. На модернизацию школ на три года из краевого и федерального 
бюджета выделят 4,5 млрд рублей, из них почти 2 млрд рублей добавлено при рассмотрении 
бюджета во втором чтении. До 200 млн рублей ежегодно увеличились расходы края на 
ремонты детских садов, а также на подготовку загородных оздоровительных лагерей для 
детей в 2024 году. 

Продолжится создание медицинской инфраструктуры. Это 46 объектов 
здравоохранения, в том числе амбулатории, больницы, поликлиники. Например, в 2024 году 
планируется открытие двух крупных поликлиник в микрорайоне Пашенном города 
Красноярска и в Емельянове. Продолжится строительство первой очереди детской 
многопрофильной больницы. Ко второму чтению бюджета край дополнительно выделил 
около 900 млн рублей на 2024 год для решения актуальных вопросов. В их числе – ремонт 
двух инфекционных отделений городской детской больницы, создание высокоточного центра 
эндоскопии на базе краевой больницы и центра лечения бесплодия в Красноярске, 
дополнительные исследования в тяжелых случаях онкологии и другие. 

В сфере культуры в ближайшие годы откроются досуговые центры в Курагинском, 
Енисейском, Ачинском, Тасеевском, Новоселовском и Балахтинском районах. При 
рассмотрении бюджета в краевом парламенте на ремонт сельских домов культуры к 600 млн 
рублей на три года добавили еще 150 млн рублей. 

Среди крупных спортивных объектов – бассейн в Шарыпове, физкультурно-
оздоровительные комплексы в Сосновоборске и Богучанском районе. Ко второму чтению 
бюджета увеличилось финансирование детского спорта – дополнительные средства 
запланированы на устройство быстровозводимых крытых спортивных сооружений, ремонт и 
оснащение спортивных залов школ, расположенных в сельской местности. 

В экономическом блоке выделяется развитие транспортной системы, что во многом 
связано со строительством метротрамвая в Красноярске (32 млрд рублей в 2024 году). В 
приоритете – развитие дорожной сети. Ко второму чтению бюджета на дорожные ремонты в 
муниципальных образованиях в следующем году добавили 950 млн рублей. Общий объем 
дорожного фонда в 2024 году превысил 23 млрд рублей, а нацпроект «Безопасные и 
качественные автодороги» является самым финансовоёмким для края (15 млрд рублей). 
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В бюджете следующего года более 30% всех расходов (138 млрд рублей с учетом 
поправки) предусмотрено для территорий. По отдельным направлениям с учетом мнения 
населения увеличено финансирование. Например, на благоустройство в 2024 году ко второму 
чтению бюджета добавлено 250 млн рублей, а общие расходы края на указанные цели – 
более 2,5 млрд рублей. На подготовку к зиме краевое финансирование увеличено на 100 млн 
рублей и в следующем году превысит 1 млрд рублей. На реализацию местных инициатив 
предусмотрено плюсом 100 млн рублей, в целом со следующего года расходы по этому 
направлению составят 600 млн рублей. Предусмотрены средства на развитие малых городов 
и опорных населенных пунктов, северных и труднодоступных территорий, поддержку 
муниципальных комплексных проектов развития и по другим направлениям. 

В бюджете особое внимание уделено агропромышленному комплексу, поддержке малого 
и среднего бизнеса, сфере ЖКХ, развитию внутреннего туризма и другим вопросам. 

С учетом поправки общий бюджет развития края на 2024 год увеличился и составил 
порядка 100 млрд рублей. 

Заместитель председателя Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь 
поблагодарил депутатов, экспертов и коллег из регионального правительства за совместную 
работу над бюджетом. «Очень символично, что главный финансовый документ принят 
единогласно в День рождения Красноярского края. Это достойный подарок для его жителей. 
Дополнительные решения, принятые на федеральном и региональном уровне ко второму 
чтению краевого бюджета, значительно улучшили содержание документа. Теперь мы 
ожидаем подписание Губернатором края. И будем готовы с января следующего года начать 
финансирование по направлениям, предусмотренным в новом бюджете», – сказал вице-
премьер. 

«Красноярский край» 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: Россия никого не выгоняет и ни от кого не закрывается 
В четверг, 7 декабря, президент Владимир Путин открыл ежегодный форум ВТБ "Россия 

зовет!" и на цифрах доказал, что попытки Запада оградить нашу страну от остального мира 
провалились, отечественная экономика успешно развивается, иностранный бизнес идет в 
Россию и продолжает здесь работать. 

Сейчас вся глобальная система экономических отношений проходит этап коренных и 
необратимых изменений, подчеркнул глава государства. Они связаны с тем, что на смену 
прежней модели глобализации приходит многополярная модель. "Мы хотим создать новую 
модель - такую реально демократическую и такую, где действительно верх берет настоящая 
честная конкуренция всех участников экономической деятельности", - объяснил Путин. Но 
элита западных стран пытается этот процесс затормозить, "искусственно сдержать рост, как 
они считают, на глобальной периферии, которую привыкли эксплуатировать, использовать 
как ресурс, как источник ренты, просто как колонию". 

Для этого применяются санкционные ограничения, в которых Россия за последние годы 
стала хорошо разбираться и научилась противостоять. "Мы доказали, что способны отвечать 
на самые сложные вызовы. Экономика России эффективно справляется с попытками извне 
сдержать развитие нашей страны", - считает президент. Прозвучали последние данные, 
согласно которым за 10 месяцев 2023 года ВВП страны вырос на 3,2%, сегодня он уже выше, 
чем до санкционной атаки Запада. "Ожидается, что по итогам текущего года, во всяком 
случае, мы все на это очень рассчитываем, ВВП прибавит не менее 3,5%", - заявил Владимир 
Путин. 

В структуре экономического роста все большую долю занимают базовые несырьевые 
отрасли. Только 2%, по словам главы государства, пришлось на добычу полезных 
ископаемых. "Вот теперь пускай кто-то скажет, что Россия - это бензоколонка", - припомнил он 
известные стереотипы о стране. Российский бизнес после ухода иностранных компаний стал 
активно осваивать собственный рынок, занимать освободившиеся ниши. "Они думали, что 
все рухнет, что ли? Ничего подобного не произошло. У них все перехватили и пошли вперед", 
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- иронически заметил Путин. Но страна при этом заинтересована, чтобы ее рынок 
оставался открытым и конкурентным, заверил президент: "Россия никого не выгоняет и ни от 
кого не закрывается". 

Путин подчеркнул один непреложный, по его мнению, факт: работать с Россией и в 
России выгодно, "было выгодно и будет выгодно". В подтверждение были приведены данные 
о количестве иностранных компаний в нашей стране. На 1 марта 2022 года в России было 
зарегистрировано 24,1 тысячи зарубежных организаций, а к 1 ноября 2023 года их стало 25,6 
тысячи. Рост внутреннего рынка и расширение присутствия в дружественных странах 
позволяют российским компаниям увеличивать свои доходы. Так, за девять месяцев 2023 
года прибыль крупных и средних компаний реального сектора превысила 26 триллионов 
рублей, что примерно на 25% больше, чем годом ранее, подчеркнул глава государства. 

"Бизнес не просто зарабатывает прибыль. Он вкладывает средства в развитие, а значит, 
верит в перспективы, в будущее нашей экономики", - заметил Путин еще одну особенность 
поведения предпринимателей. Во втором квартале этого года инвестиции в основной капитал 
прибавили 12,6%, а в третьем квартале - уже 13,3%. Президент призвал поддержать эту 
растущую деловую активность и обеспечить доступность финансовых ресурсов для бизнеса, 
особенно для тех направлений, которые покрывают потребности внутреннего рынка и 
экспортный спрос. Опережая возможные разговоры о ставках Банка России, глава 
государства еще раз попросил обратить внимание на экономические показатели. "Цифры, о 
которых я говорил, свидетельствуют, что в целом нужное направление развития в принятии 
решений экономическими, финансовыми властями страны находится и выстраивается в 
правильном направлении", - заметил он. 

Главное, что создаются условия для эффективной структурной трансформации 
экономики России, для повышения производительности труда и роста доходов граждан, 
улучшения качества жизни, считает Владимир Путин. "Реальная заработная плата на 7% 
выросла к данному моменту, реальные располагаемые доходы населения - на 4,4%", - 
подчеркнул он. 

Ключевая роль финансирования планов российского бизнеса по-прежнему отводится 
банковскому сектору, а он выстоял под санкциями и уверенно работает. За прошлый год 
объем рублевых кредитов корпоративному сектору вырос на 9,5 триллиона рублей, с начала 
текущего года прибавил еще более 13 триллионов. "Можно уверенно заявлять, что 
внутренние источники кредитования российских компаний заменили внешние. Это один из 
самых принципиальных вопросов был для нашей экономики", - сказал президент. Впервые за 
долгое время дефицит федерального бюджета был полностью профинансирован за счет 
внутренних ресурсов, добавил он. 

Но для сохранения позитивной динамики нужно, чтобы экономика, российские компании 
имели больше возможностей привлекать ресурсы на финансовом рынке, увеличивали 
количество размещений своих ценных бумаг, пользующихся спросом внутри страны, указал 
Путин. Он попросил правительство совместно с "ВЭБ.РФ" обеспечить скорейший запуск 
инвестпроектов в рамках программы фондов акционерного капитала. Банки будут направлять 
свободные средства в фонд, а он гарантирует доходность вложений. "Таким образом, банки 
могут участвовать в бизнес-проектах реального сектора как соучредители", - пояснил глава 
государства. 

Другой источник длинных денег для экономики - накопления граждан. С 1 января в 
России заработает новый инструмент долгосрочных сбережений - добровольные накопления 
в негосударственных пенсионных фондах. Средства в объеме до 2,8 миллиона рублей будут 
застрахованы государством. 

«Парламентская газета» 
 

Совет Федерации назначил выборы президента РФ на 17 марта 
Совет Федерации на заседании в четверг принял постановление о назначении выборов 

президента РФ - они пройдут 17 марта. 
"По сути, этим решением дается старт начала предвыборной кампании", - сказала на 

заседании спикер верхней палаты парламента Валентина Матвиенко. 
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Согласно закону, выборы президента России назначаются верхней палатой 
парламента не ранее чем за 100 дней и не позднее чем за 90 дней до дня голосования. Днем 
голосования на выборах президента РФ является второе воскресенье месяца, в котором 
проводилось голосование на предыдущих общих выборах главы государства. 

Однако если воскресенье, на которое должны быть назначены выборы, совпадает с 
днем, предшествующим нерабочему праздничному дню, или это воскресенье приходится на 
неделю, включающую нерабочий праздничный день, или это воскресенье в установленном 
порядке объявлено рабочим днем, выборы назначаются на следующее воскресенье. 

Второе воскресенье марта в следующем году выпадает на 10-е число и завершает 
неделю, включающую праздничный день 8 марта. Поэтому выборы назначаются на 
следующее воскресенье - 17 марта. 

INTERFAX.RU 
 

ФОМ: 70% россиян выступают за новый президентский срок Владимира Путина 
В Международном мультимедийном центре «Россия сегодня» сегодня в Москве 

состоялся круглый стол Экспертного института социальных исследований (ЭИСИ) на тему: 
«Выборы Президента: общественный запрос накануне избирательной кампании». В нем 
приняли участие руководитель экспертного совета ЭИСИ Глеб Кузнецов; руководитель 
департамента политических исследований ВЦИОМ Михаил Мамонов; директор Института 
новейших государств, доцент Финансового университета при Правительстве РФ Алексей 
Мартынов; управляющий директор проектов фонда «Общественное мнение» Лариса Паутова; 
политолог, эксперт ЭИСИ Александр Рудаков; руководитель департамента стратегических 
исследований и прогнозирования ЭИСИ Екатерина Соколова. 

В ходе мероприятия экспертами были озвучены итоги различных исследований на тему 
предстоящих выборов Президента России. В частности, Михаил Мамонов озвучил данные 
ВЦИОМ, полученные в ходе телефонного опроса 1600 респондентов в 80 регионах страны. 
Согласно докладу ВЦИОМ, 89% россиян считают выборы главы государства важным 
событием для страны. При это он подчеркнул, что более половины россиян знают, когда 
состоятся выборы, и это следует признать высоким показателем. 

В то же время, как особо выделил Мамонов, 84% граждан нашей страны считают выборы 
президента важным событием для себя лично. Среди декларирующих участие в выборах ‒ 
92%. При этом следует отметить, что 78% принявших в опросе ВЦИОМ уже сейчас выражают 
свою готовность принять участие в выборах руководителя страны. Этот показатель 
подтверждает значимость предстоящих выборов для россиян. Среди базовых мотивов 
участия в выборах у людей — патриотический (91%) и мотив будущего, связанный с семьей 
(68%). 

На вопрос ВЦИОМ, как будут проходить предстоящие выборы Президента России ‒ 
скорее спокойно или бурно, большинство граждан ‒ 54% ‒ ответили, что выборы пройдут 
спокойно. 31% заявил, что сейчас сложно оценить. 12% считает, что скорее бурно. 
Оставшиеся 3% затруднились ответить. 

В свою очередь Лариса Паутова привела цифры фонда «Общественное мнение», 
полученный в ходе опроса 6100 респондентов с 21 октября по 13 ноября текущего года 
методом интервью по месту жительства. Данные ФОМ показывают, что большинство россиян 
‒ 70% ‒ уверены, что Владимиру Путину следует баллотироваться на новый срок (в 2019 году 
на этот вопрос утвердительно ответило 33%). Также она сообщила, что в ответе на вопрос: 
«Какие эмоции у Вас чаще вызывает Владимир Путин» респонденты в основном называли 
доверие, надежду, спокойствие, уверенность в будущем, гордость и благодарность. 

fbm.ru 
 

Совет Федерации РФ. Мусорную реформу в России решили продолжить 
Законодательство об обращении с отходами производства и потребления нуждается в 

доработке. Об этом парламентарии заявили на пленарном заседании Совфеда. 
По поручению председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко Комитет палаты 

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию провел ревизию сферы 
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обращения с ТКО. Реформа по созданию устойчивой системы обращения с ТКО 
недостаточно эффективна, в этой сфере есть большое количество нерешенных вопросов, 
сообщил глава комитета Александр Двойных. 

Среди выводов ревизии — необходимость навести порядок на всех контейнерных 
площадках страны и закрепление обязанности по вывозу всех отходов за региональным 
оператором. Также есть проблемы со специализированной техникой — недостаточно 
мусоровозов. 

Существует и серьезная нехватка инфраструктуры для переработки ТКО. При этом нет 
действенного и безболезненного для региона механизма расторжения соглашения с 
недобросовестным региональным оператором, такую процедуру нужно усовершенствовать. 
«Кроме того, органы местного самоуправления говорят о сложностях применения штрафных 
санкций за некачественную работу», — отметил сенатор. 

Успешность реформы зависит от регулирования и других направлений. 
Законодательство нуждается в доработке в части установления специального регулирования 
в отношении отходов строительства и сноса, благоустройства и иных видов, считает 
парламентарий. От Москвы и Московской области по этому вопросу уже подготовлены 
законодательные предложения, сообщил он. 

С тем, что эти проблемы требуют законодательного решения, согласилась и Матвиенко. 
Она поддержала предложение комитета начать системную работу на основе проведенного 
анализа и подготовить изменения в законодательство. 

«Такое ощущение, что региональные операторы воспринимают себя как финансовые 
менеджеры по управлению финансами, которые собираются с населения, а не озаботились 
серьезно качеством вывоза мусора, утилизации, сортировки, переработки. Прорывных вещей 
особо не наблюдается, поэтому надо заняться серьезно этой темой», — подытожила спикер 
палаты. 

 «Парламентская газета» 
 

Госдума одобрила пособия по уходу за ребенком для всех работающих родителей 
Если находящиеся в декретном отпуске мать или отец на работу выйдут на полную 

ставку раньше достижения ребенком полутора лет, им продолжат начислять выплаты по 
уходу за малышом. Пакет законов на эту тему приняла Госдума. 

Пока что ежемесячное пособие по уходу за детьми до полутора лет платят, только если 
родитель в декрете не работает или работает на полставки либо на дому. А в случае, если 
папа или мама выходят на работу на полный день, они теряют право на это пособие. 

Правительство РФ по поручению президента Владимира Путина подготовило 
законопроект о сохранении выплат, депутаты его поддержали. 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин обратил внимание, что выход из декрета на 
работу до его окончания часто связан с тем обстоятельством, что семье не хватает средств. 
Спикер напомнил, что средний размер пособия по уходу за ребенком до полутора лет в 2024 
году составит 17,8 тысячи рублей, и это закреплено в новом бюджете страны. 

«Парламентская газета» 
 

Силуанов подтвердил, что Минфин внес предложения по "охлаждению" рынка ипотеки 
Министр финансов Антон Силуанов сообщил, что ведомство направило в правительство 

предложения по изменению условий выдачи льготной ипотеки. По словам чиновника, это 
позволит "охладить" спрос на кредитные продукты. 

"Да, внесли, - приводит цитату "Коммерсант". - Вы же видели, что ипотека разогрета". 
Министр пояснил, что "немного принимать меры по охлаждению" необходимо для того, 

"чтобы не было пузырей". Также Силуанов отметил, что требуются "взвешенные, 
сбалансированные решения" для развития рынке "без резких скачков". 

МК 
 

6. Разное 
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Запад - это ржавая маразмоколонка 
Много лет не только нам, но и всему миру изо всех европейских утюгов рассказывают 

про то, что - Россия - это отсталая, ржавая "страна-бензоколонка". За откровенным желанием 
унизить великую страну и великий народ кроется алчная похоть эту "бензоколонку" захватить 
и направить все потоки из неё на всё более хиреющую старушку Европу, страдающую после 
разрыва связей с Россией от высоких цен на все виды энергии и высокими темпами 
теряющую свою хваленую промышленность.  

Неспособность иметь желаемое и производить недоступное вызывает у таких 
неудачников широкую гамму эмоций - от зависти и бессильной злобы до апатии и упадка. 

Именуя Россию "страной-бензоколонкой", западные пропагандисты, по крайней мере, 
признают, что Россия имеет, производит и продаёт миру свои энергоносители. А что 
производит Европа? Отвечает ли она прежним своим символам, таким как "промышленный 
локомотив", "центр мировой культуры, науки и искусства", "мерило демократии" и т.д. и т.п.? 

Промышленным локомотивом всего мира давно стал Китай, а Европа всё больше и 
больше утрачивает свои позиции в этой сфере. За последние два года, после февраля 2022, 
резко упало промышленное производство в энергоёмких отраслях. Первыми под удар попали 
производители алюминия и цинка, продукция которых необходима для автомобильной и 
строительной промышленности. По данным Eurometaux, Европейской ассоциации торговли 
металлами, половина мощностей по производству алюминия и цинка в Европе была 
остановлена. 
 За ними пошли и другие заводы, в частности, химические (пластмасса и прочее) и 
производители удобрений и защиты растений. Встал румынский гигант Chimcomplex, 
выпускающий полиолы, октанол и изобутанол, необходимые для изготовления клея, 
герметика, лака. простаивает польский ANWIL, а норвежская Yara сокращает мощности до 35 
процентов. В Германии закрывает филиалы по стране SKW Sticksoffwerke Piesteritz. В целом 
за прошлый год химическая промышленность в Германии сократилась на двадцать 
процентов. 

По данным Федерации немецкого бизнеса (BDI), шестнадцать процентов фирм 
среднего размера уже переводят производство из Германии, еще тридцать процентов 
изучают такую возможность. Компания Tesla отказалась строить завод по производству 
батарей неподалеку от Берлина и решила развернуть его в США. Сворачивает свою работу в 
Германии знаменитый концерн Фольксваген... Эмиграция немецкой промышленности может 
приобрести необратимый характер. 
 А ведь Германия - промышленный лидер Европы. Как отмечает британская The 
Telegraph, Германия из локомотива превратилась в "слабое звено" ЕС. Причины падения — 
взлет цен на энергоносители, зашкаливающая инфляция и процентные ставки ЕЦБ. 

К деиндустриализации идёт дело и в Великобритании. Из-за роста цен на 
энергоносители 60% британских заводов могут в ближайшее время приостановить работу, 
сообщает Bloomberg. 
 Старушка Европа давно уже перестала быть синонимом сытости, спокойствия и 
благополучия. Лондон и Париж занимают в мире третье и четвертое места по количеству 
крыс (после индийского Деншока и Лос-Анжелеса). 

Города Франции захватывают полчища постельных клопов. Эти насекомые повсюду: в 
автобусах, кинотеатрах, больницах, в домах и гостиницах. Власти опасаются, что это 
испортит имидж страны в преддверии Олимпиады. Проблема настолько масштабна, что 
войну постельным клопам объявили на правительственном уровне. Премьер-министр 
республики заявила: граждане страдают, их квартиры заражены паразитами. 
 "Это настоящее испытание для жителей Франции, жилье может превратиться в ад. А 
избавиться от клопов стоит фантастических денег. Мы все должны объединиться и найти 
решение", – заявила премьер-министр Франции Элизабет Борн. 

Как уточняло издание Forbes, Париж занимает четвертое место в мире по количеству 
крыс после индийского Деншока, Лондона и Нью-Йорка. В городе 6 миллионов грызунов — в 
три раза больше, чем людей (2,1 миллиона). 
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"Наша цель вернуть крыс в подвалы – именно там их место. И так же мы решили с 
мэром Парижа в этом году создать комитет по вопросам о совместном проживании с 
крысами, который будет следить, чтобы эта совместная жизнь не была невыносимой для 
парижан", - говорит Анн Суирис, заместитель мэра Парижа по общественному 
здравоохранению. 

Интересно, как они собираются это сделать? Посредством переговоров с крысиным 
руководством? Хотелось бы на это посмотреть. Или, наоборот, они намерены внушить своим 
избирателям, что жить совместно с крысами и клопами - это прекрасно? Потом к тем, с кем 
прекрасно совместно жить, добавят бродячих собак, тараканов и вшей? 

Мне повезло повидать Париж ещё до массового нашествия мигрантов, крыс и клопов 
на Европу, но и тогда он не производил впечатления европейской столицы. Желания поехать 
туда ещё раз нет. 

Вы думаете, что это касается только Парижа? Нет, в Лондоне ничуть не лучше. В марте 
2023 года британский магазин в Северном Лондоне оштрафовали на 74 тысячи фунтов 
стерлингов, потому что крыс в нём было чуть ли не больше, чем покупателей. 
 Британская ассоциация по борьбе с вредителями считает, что руководителям страны 
пора последовать примеру американских коллег и ввести должность министра по миграции 
крыс.  

Конечно, ввести надо должность  такого министра! А в Париже ввести должность 
министра по миграции клопов! Пусть отчитаются перед своими налогоплательщиками, как они 
контролируют эти процессы. И сколько толерантности к этим мигрантам при этом проявляют.  
Лондон и Париж будут столицами толерантности, то есть в переводе на русский язык - 
столицами терпимости. 
 Лет десять назад мне наши петербургские психиатры рассказывали, к чему привели 
Запад толерантность к лицам с тяжелыми психическими заболеваниями и борьба с так 
называемой "карательной психиатрией": участвуя в международных конференциях и 
симпозиумах по психиатрии, они сидят в одном президиуме с теми, кто по всем параметрам 
должен быть их пациентами. То есть уже тогда психи захватили на Западе психиатрию! 

Сейчас они захватили не только психиатрию, но и парламенты, правительства и 
средства массовой информации Запада. Судите сами: разве может человек в здравом уме и 
твердой памяти на весь мир заявить, что повернуться в противоположную сторону - это 
повернуться на 360 градусов? Однако именно такой человек, без здравого ума и твердой 
памяти, возглавляет немецкую дипломатию. 

Императору Петру I принадлежит изречение, оставленное им в одном из указов: 
"Указую: господам сенаторам речь в присутствии держать не по писаному, дабы дурь каждого 
всем была видна". Эти знаменитые слова русского царя приходят на ум, когда слышишь или 
читаешь очередные "перлы" европейских политиков. Вот, например, выступает в 
Европарламенте глава Еврокомиссии и бывший министр обороны Германии Урсула фон дер 
Ляйен. С высокой трибуны на весь мир она говорит: 
 "Российская армия вынимает чипы из посудомоечных машин и холодильников, чтобы 
починить военное оборудование. У них больше нет полупроводников. Российская 
промышленность разорвана в клочья!" 

Самое печальное, что она не одинока. Вспомним заявления бывшего британского 
премьера Лиз Трасс: она заявила нашему главе МИД Сергею Лаврову, что необходимо 
немедленно отвести Вооружённые силы России от границы с Украиной. 
 "Наши войска находятся на своей территории и ничего в этом случае не нарушают. Вы 
же признаёте суверенитет России над Ростовской и Воронежской областями?" – ответил 
глава МИД России. Британский министр, не задумываясь, парировала: "Великобритания 
никогда не признает суверенитета России над этими регионами". Что тут можно 
комментировать? 

Как видим, единственное производство, которое на Западе в целом и в Европе, в 
частности, растет и ширится - это производство маразма. 
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Под маразмом (от греч. μαρασμός – истощение, угасание) обычно понимают, 
как слабоумие, так и неспособность адекватно оценивать себя и окружающий мир. Старушка 
Европа — это умственное истощение демонстрирует со всё большей решимостью. 

Вот и взялись эти "умники" учить нас, а также весь мир, который они, жители "райского 
сада", видят "джунглями", в которых обитают дикари, как надо всем нам правильно жить... 

Вот только что в их понимании означает "правильно жить"? 
 "Правильно жить" - это в их понимании означает исповедовать принадлежность к 
"европейским ценностям" 

Совсем неважно, нравятся вам такие ценности или нет. Не имеет значения, как они 
соотносятся с вашей историей и с вашей культурой, принимаете ли вы эти "ценности" или 
категорически отвергаете. Жителей "дивного сада" это не интересует. 

Вам не нравятся однополые семьи и прочие новоявленные "прелести" 
"цивилизованного мира"? Тогда мы идём к вам, чтобы забрать ваших детей в однополые 
семьи, а вас отправить в тюрьму. Для осознания величия таких "ценностей".  

Вы называете нашу великую демократию тоталитарной? Вам никто не даст про это 
никому рассказать. Такая вот в "свободном мире" могучая "свобода слова". 

"Дивному саду" и его "садовникам" настоятельно требуется, чтобы все строго 
следовали указаниям западных неполживцев и светочей разума, для которых не существует 
таких ценностей, как человек, народ, Родина, вера. 

И вот эта впавшая в маразм публика сама себя назначила на роль вершителей судеб, 
творцов всех и всяческих законов, блюстителей неких "правил", самими же придуманных и 
никакого отношения к международному праву не имеющих, всесильных судей надо всеми и 
по любому поводу. 

Не многовато ли? И по Сеньке ли шапка? 
Именно то сопротивление, которое оказывает коллективному Западу Россия, 

противодействуя его гегемонии, его тоталитарному навязыванию псевдо-ценностей, делает 
Россию полюсом доброй силы на планете, к которому притягиваются все здоровые силы 
мира. Одним из недавних шагов в этом направлении было введение в Российской Федерации 
законодательного запрета на смену пола, что вызвало дикий вой "свободной" 
общественности.   
 Наконец 30 ноября 2023 года Верховный суд Российской Федерации удовлетворил иск 
Министерства юстиции России и признал движение ЛГБТ экстремистским, запретил его 
деятельность на территории страны.  

Ужас-ужас-ужас! - вскричали все "голоса свободы", а точнее - голоса маразма и 
разврата. 
 Если бы не было со стороны России такого сопротивления, то маразмоколонка Запада 
залила бы своим маразмом весь мир, утопив его в нечистотах разврата, злобы и ненависти ко 
всему человеческому. Пока жива Россия, маразм не пройдёт! 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.12.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,57 ▼ 0, 22 

EUR 99,81 ▼ 0, 32 

 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


